### Journées européennes au Conseil Régional d'Ile-de-France

# 27 juin 2014

<u>Thème</u>: deuxième journée européenne de l'Ile-de-France du 27 juin 2014 à l'hémicycle du Conseil Régional

<u>Présents</u>: Adélaïde Legrain et Mariya Mavrodieva, en mission pour la Maison de l'Europe des Yvelines

<u>Partenaires</u>: Notre Europe-Institut Jacques Delors, La Maison de l'Europe de Paris, Le Bureau d'information pour la France du Parlement Européen, La Représentation de la Commission Européenne en France, Jeunes Européens-France, Parlement Européen des Jeunes-France.

Participants: 60

Jean-Paul Huchon, Président de la Région Ile-de-France, a ouvert l'événement en soulignant que l'Union européenne connaissait actuellement un tournant majeur dans sa construction. Les élections européennes de mai dernier témoignent de la crainte des citoyens européens face à une mondialisation effrénée. Toutefois elles sont porteuses d'espoir : pour la première fois les électeurs pouvaient choisir indirectement le Président de la Commission Européenne. Un consensus entre le centre-droit, représenté par Jean-Claude Juncker à la présidence de la Commission européenne, et le centre-gauche, incarné par la candidature de Martin Schulz à la présidence du Parlement, s'est formé pour poursuivre l'intégration européenne. Monsieur Huchon a également insisté sur le rôle majeur de l'Ile-de-France dans la construction de l'Union européenne (UE). Première région de France, son projet du Grand Paris est prometteur. Les fonds européens, qui seront gérés par le Conseil Régional au cours des sept prochaines années, sont indispensables à sa réalisation. Enfin, le rôle des élus locaux est de rendre l'UE palpable, d'établir une plus grande proximité entre deux entités éloignées dans une perspective d'efficacité des politiques européennes.

L'événement s'est poursuivi par un rappel du contexte institutionnel et d'une présentation des grands enjeux. Yves Bertoncini (Directeur de Notre Europe-Institut Jacques Delors), Catherine Lalumière (Présidente de la Maison de l'Europe de Paris), Alain Barrau (Directeur du Bureau d'information pour la France du Parlement Européen) et Renaud Soufflot de Magny (Chef de Représentation adjoint de la Commission Européennes en France) ont tous souligné l'ouverture démocratique des dernières élections européennes. Les résultats négatifs constatés proviennent notamment d'un manque de communication qualitatif de la part de la Commission, ainsi que d'un décalage entre les attentes des citoyens (politiques économiques et sécuritaires concrètes et profondes) et les actions de l'UE.

La partie suivante a été consacrée à un échange entre de nouveaux députés européens, des élus locaux et des représentants de la société civile. L'accent pendant la table ronde a été mis sur le développement économique, le transport-environnement-énergie et les questions sociétales et sociales. Les questions posées concernaient la simplification des procédures des demandes de subventions, le partenariat transatlantique avec les Etats-Unis, le chômage des jeunes, la lutte contre la fraude fiscale, et les inégalités économiques et sociales.

### Journées européennes au Conseil Régional d'Ile-de-France

### 27 juin 2014

La deuxième session de la journée européenne de l'Île-de-France a porté sur les initiatives entreprises pour réconcilier les jeunes et l'Europe. Les députées Christine Revault d'Allonnes-Bonnefoy et Constance Le Grip ont été interrogées par les élus locaux et la société civile. Pour les deux députés, l'UE souffre d'un problème de communication. Les programmes européens en faveur de la jeunesse sont pertinents, mais malheureusement peu connus. Malgré une augmentation des fonds pour Erasmus + pour la période 2014-2020, le budget reste trop faible. L'accès à l'emploi et l'insertion des jeunes se feront par un dialogue plus structuré sur le marché du travail. Le gouvernement national doit lui aussi prendre ses responsabilités pour fournir une éducation solide à ses citoyens.

Pierre Kanuty, président d'Île-de-France Europe et conseiller régional, a clôturé la journée en faisant remarquer que le débat de ces deux journées n'a pas seulement traité des transports, de l'énergie, des jeunes, etc., mais aussi du **développement d'un territoire**: l'Île-de-France. Monsieur Kanuty a également invité tous les participants à assister aux Journées Européennes qui se tiendront à Bruxelles au mois de novembre.



# Participez au débat.

Cette journée est un moment de réflexion et de débats, proposant de réfléchir à l'avenir de l'Europe d'une manière plus concrète en partant de l'expérience de l'Île-de-France.

Jean-Paul Huchon, Président du Conseil régional d'Île-de-France Pierre Kanuty, Président d'Île-de-France Europe

> ont le plaisir de vous convier à des débats citoyens en présence des nouveaux députés européens

> > sur le thème
> > "L'Europe, et maintenant ?"

le vendredi 27 juin à Paris de 9h30 à 17h00 Hémicycle du Conseil régional d'Île-de-France

Maison de l'Europe des Yvelines - Centre d'Information EUROPE DIRECT